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Depois de dois anos de atividades suspensas por causa da pandemia, feiras e eventos agrí-
colas voltam a receber público em 2022. O avanço da vacinação contra a Covid-19 aumenta 
a expectativa sobre o número de visitantes dos eventos e sobre os resultados econômicos. 
Em Mato Grosso, as mais tradicionais voltam já a partir deste primeiro semestre.   Página - 4

MARQUE NA AGENDA

2022 marca a retomada das
feiras agrícolas pelo país

Exposição com
esqueletos
de animais
do Pantanal
A mostra “O Pantanal através dos 
esqueletos”, aberta ao público 
no Museu de História Natural de 
Mato Grosso, foi prorrogada até 
13 de fevereiro. Com ossos de ja-
caré, anta, quati, tuiuiú, capivara 
e até uma sucuri de dois metros 
de comprimento, a exposição é 
uma oportunidade para conhecer 
um pouco mais sobre o bioma do 
Pantanal e como é a interação 
de cada um desses animais no 
ambiente.    Página  -8

FLAMENGO

Grupo principal estreia
hoje contra o Boavista

A torcida do Flamengo verá o grupo principal em campo 
a partir desta quarta, quando o time enfrenta o Boavista, em 
Volta Redonda, pelo Carioca. Os jogadores que já estiverem 
aptos fi sicamente fi carão à disposição de Paulo Sousa, que 
fará sua estreia.              Página -6

DIVULGAÇÃO

SORRISO

O ano letivo na rede municipal de ensino de Sorriso iniciou nesta terça. Com o 
retorno das aulas presenciais, cerca de 3,2 mil alunos do Pré I e Pré II, 1º a 5º ano 
e 6º a 9º ano irão receber da Prefeitura um kit escolar composto por uma cami-
seta e itens utilizados no dia a dia.                     Página  7
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KITS ESCOLARES
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Manhã Tarde Noite

Máx 29  | Mín 21
QUARTA-FEIRA

R$ 35 MILHÕES
EM OBRAS
PASSARÃO POR
LICITAÇÃO

SORRISO
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PREFEITURA
NÃO PROIBIRÁ
AS FESTAS
PARTICULARES

CORPO DE
BOMBEIROS
RECEBE NOVA
VIATURA

CARNAVAL EM SINOPL.R.VERDE
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Editorial

“

Suposto racismo da Folha de São Paulo, o 
maior jornal do país, agitou os jornalistas do 
grupo, centenas de intelectuais e outros tan-
tos artistas que entraram na briga.

Um artigo do antropólogo Antônio Risério, 
baseado em dados coletados principalmente 
nos Estados Unidos, onde o racismo é mais 
evidente e também mais agressivo, sugeria a 
existência aqui de um embrião de “racismo 
de negros contra brancos”. O que Risério que-
ria, assim entendi, é que o assunto entrasse 
no debate sobre opressores e oprimidos.

Mas gerou auê; cerca de duzentos jornalis-
tas se manifestaram em um abaixo-assinado, 
criticando o antropólogo e a aceitação pela 
Editoria da Folha do texto para publicação. 
De outro lado mais de setecentos intelectuais 
e artistas rebateram, pedindo que a ideia do 
jornalista fosse respeitada.

Um mês antes - a propósito das estatísti-
cas apresentadas pela imprensa sobre a pre-
valência das mortes violentas de negros em 
relação aos brancos - eu havia escrito um ar-
tigo para a imprensa mato-grossense, suge-
rindo que a discriminação no Brasil era muito 
mais social do que racial.

No geral os jornalistas não concordam 
com esta ideia e muitos deles, como no caso 
dos da Folha, acham inoportuno dar espaço 
para os que tentam relativizar ou questionar 
a origem da opressão a que os negros estão 
sujeitos na nossa sociedade.

Entretanto ninguém, a menos que seja 
louco, simpatiza com racismo, mesmo por-
que tal atitude pode ser considerada crimi-
nosa. O que acontece, como opino no artigo 
“Preconceito Social”, não é negar a discrimi-
nação no Brasil, mas sim questionar sua ori-
gem, que a meu ver é muito menos da raça 

do que da situação social do indivíduo: muitas 
pessoas não são discriminadas por serem pre-
tas ou porque foram escravizadas no passado, 
mas sim porque são pobres.

Os jornalistas que questionam a publica-
ção do texto pela Folha, têm alguma razão, 
mas não toda. Se por um lado não convém os 
meios de comunicação abrirem espaço para 
todas as posições socialmente sensíveis, sob 
pena de argumentações mentirosas minarem 
o entendimento de pessoas menos esclareci-
das; por outro, não é interessante aumentar os 
temas tabu que já temos hoje, sobre os quais 
não é de bom tom falar ou escrever. De fato, 
não convém dar palanque para os antissemi-
tas, terraplanistas,antivax cloroquinistas e ho-
mofóbicos, sob pena de atrasarmos o proces-
so civilizatório que vai indo bem.

A escravidão, provável causa da pobreza 
dos negros aqui no Brasil, nada tem a ver com 
raça. Ela sempre esteve presente no mundo 
não necessariamente vinculada a etnias, mas 
ao poder da força e das armas. Brancos, ne-
gros e asiáticos escravizaram-se mutuamente, 
principalmente os vizinhos mais fracos. Tribos 
obrigaram outras a trabalharem para si e mui-
tos povos fi zeram o mesmo com outras na-
ções.

De forma que, um racismo reverso (negros 
discriminando brancos) que estaria prospe-
rando no mundo – aqui o Risério parece ter ra-
zão - não deve ser estimulado, pois ancestrais 
de atuais oprimidos, podem ter sido opresso-
res no passado e voltar a oprimir no futuro, se 
não brecarmos o giro dessa roda maluca.

Os chefes de redação precisam ter muito 
cuidado ao escolher as matérias a serem pu-
blicadas. Na democracia todas as verdades 
podem ser ditas, mas nem todas convêm.

RENATO DE PAIVA PEREIRA É 
EMPRESÁRIO E ESCRITOR

Racismo reverso

Obsoleto, mas funcional
ma da Xuxa e em nada se parece com 
a imagem que gosto de transmitir 
em meus eventos). Nesses casos eu 
faço aquela grande pergunta: qual a 
necessidade de investir em algo que 
vai, basicamente, fazer exatamente a 
mesma coisa que o item que eu tenho 
atualmente?

Tudo bem que a facilidade 
de transporte pode, sim, ser 
um fator importante, mas, ao 
menos por hora, não tenho ne-
nhum problema em carregar 
minha caixinha e seu pedestal 
para cima e para baixo, como 
tenho feito nos últimos anos.

Prefi ro investir em coisas 
realmente úteis, e deixar para trocar 
os equipamentos que tenho quando 
eles, de fato, não e servirem mais. Por 
mais que alguns sejam obsoletos, não 
deixaram de ser funcionais, e é exata-
mente isso que importa.

E a gente vai fi cando por aqui. 
Suas opiniões, sugestões e críticas 
são muito importantes, e você pode 
entrar em contato pelo fone (66) 
99971-6500, pelo e-mail, lsmussi@
hotmail.com ou visitar nosso perfi l 
em facebook.com/paginadocareca. 
Do mais um grande abraço, e até a 
próxima, se Deus quiser!

É sempre importante observar os benefícios que uma compra vai trazer. 
Se for para investir em algo que nos atenda de forma parecida com o 
que temos atualmente, o investimento pode não se justifi car. Fuja das 
“modinhas” e das tendências, e só compre aquilo que, de fato, vá fazer 
alguma diferença em sua vida.

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Com a popularização das caixas de 
som portáteis de grande potência os 
sistemas antigos acabaram se tornan-
do obsoletos. Claro, a tecnologia tem 
essa característica de “envelhecer”, 
de forma precoce, praticamente tudo 
em seu caminho. Claro que não vou 
dizer que os sons de padrão antigo 
têm condições de concorrer 
em todos os aspectos com os 
dispositivos portáteis, mas 
não devemos, de forma algu-
ma, menosprezar o que ainda 
nos atende plenamente.

Eu, particularmente, te-
nho uma caixa de som tradi-
cional, com um baita pedes-
tal, que utilizo para dar aula e fazer 
palestras para pequenos públicos em 
local sem estrutura do gênero. Isso 
tudo poderia, sim, ser substituído por 
itens muito menores e mais fáceis de 
carregar, mas o que tenho me atende 
bem, foi caro e vai acabar sendo suca-
teado caso eu compre algo para colo-
car no lugar.

Muita gente, inclusive, já me re-
comendou a troca, algumas pessoas 
chegando a indicar que existem mi-
crofones já com mini caixa de som 
que pode superar muito dispositivo 
tradicional em uso por aí (para matar 
a curiosidade olhei o tal microfone, 
ele existe, me fez lembrar do progra-

Em 2017, o Brasil fez o pedido formal de adesão à 
Organização para Cooperação e Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE), instituição da qual o país já é parceiro 
de alguma relevância desde 2007. Nesta semana, quase 
cinco anos depois, a candidatura foi aceita.

Trata-se apenas do começo de um processo que 
pode levar meia década. O mais recente integrante da 
entidade, a Costa Rica, membro desde 2021, esperou por 
seis anos. A OCDE é um misto de clube, centro de estu-
dos de políticas públicas, de divulgação de estatísticas 
padronizadas, de organização de tratados e de dissemi-
nação de padrões de governança.

Criada em 1961, foi uma espécie de sucessora da 
instituição que administrou o programa americano para 
a reconstrução da Europa no pós-guerra, o Plano Mar-
shall. A princípio, seria uma contraparte econômica e de 
menor relevância da Organização do Tratado do Atlânti-
co Norte (Otan), aliança militar ocidental contra o bloco 
soviético, na Guerra Fria.

A adesão à OCDE exige compromissos, alguns de 
ordem legal. A organização recomenda princípios de go-
vernança adotados por democracias liberais de econo-
mias mais desenvolvidas ou que fazem parte do progra-
ma de organismos como o Banco Mundial.

Integrar-se ao grupo é, em resumo, um processo 
de sinalização de virtude segundo o critério de “melho-
res práticas internacionais” de bom governo. Em termos 
bolsonaristas, ironicamente, trata-se de rendição ao tal 
“globalismo”.

Os princípios da organização dão ênfase a refor-
mas de mercado, ao respeito à democracia, à promoção 
do desenvolvimento social e ambiental sustentável, à 
melhoria da educação e das condições de trabalho, ao 
combate à corrupção e à cooperação em liberdade de 
movimentos de capitais, proteção de investimentos e 
tributação.

No entanto o mero comprometimento legal ou po-
lítico pode não bastar. No caso brasileiro, a ampla legisla-
ção ambiental é encoberta pela evidência de destruição 
crescente da Amazônia e do cerrado, além do desmonte 
institucional.

Além do mais, preferências políticas ou exigências 
paralelas de membros poderosos podem congelar uma 
candidatura. Na prática, a adesão à OCDE não implica 
progresso garantido. Note-se que México e Colômbia são 
integrantes do clube de 38 países, além de Chile e Costa 
Rica, entre os latino-americanos.

Se o Brasil conseguisse de fato reformar sua eco-
nomia, fosse responsável no ambiente e dedicado à me-
lhoria da educação, provavelmente já contaria com sua 
carteirinha do clube. Muito mais importante, teria criado 
condições de crescer e se tornar mais civilizado.

A meta OCDE

ROTINA
PESADA

O diretor do IML de Cuiabá, Eduardo An-
draus Filho, fez uma refl exão sobre o trabalho 
de perícia. Conforme ele, ser perito é aprender 
constantemente como evitar a morte. “Costu-
mo dizer que o médico legista (...) têm para si 
um aprendizado contínuo de como se portar, 
de como se manter vivo. Porque a gente vê 
como as pessoas morrem e as situações se re-
petem. A gente aprende muito com isso”, disse 
em entrevista ao site MidiaNews.

PRIORIDADE
DUVIDOSA
Em meio a uma crise sanitária sem prece-

dentes, o deputado estadual Elizeu Nascimento 
parece ter outras prioridades em seu mandato. 
Ele destinou quase R$ 500 mil em emendas para 
associações voltadas ao som automotivo, mano-
bras radicais e a um moto-clube de Juína. A in-
formação foi divulgada pelo próprio parlamen-
tar nas suas redes sociais neste fi m de semana. 
Conforme o pesselista, foram R$ 150 mil para a 
associação de som automotivo da cidade, mais 
R$ 150 mil para um moto club, e o maior mon-
tante, R$ 195 mil, para o grupo de motociclistas 
que fazem manobras radicais, a Associação Jui-
nense de Wheeling (AJW).

Crédito: Divulgação
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No caso brasileiro, a ampla legislação ambien-
tal é encoberta pela evidência de destruição cres-
cente da Amazônia e do cerrado, além do desmon-
te institucional

“ Adailton Freixeira da Silva, 46 anos, foi preso na segunda-feira, em Cuiabá. 
Suspeito de torturar e matar a esposa, em Campo Grande/MS, ele era conside-
rado foragido pela polícia e foi preso na rodoviária pela polícia civil. A delegada 
Maíra Pacheco, da Delegacia Especializada de Atendimento à Mulher, afi rmou 
que conversou com o suspeito pelo telefone. Equipes policiais fi zeram um cerco 
no Jardim Batistão, em Campo Grande. Francielle Guimarães Alcântara, 36, foi 
vítima de feminicídio e torturada com choques elétricos e pauladas em frente 
ao fi lho, de 1 ano. Acredita-se que a mulher foi mantida em cárcere privado pelo 
marido por cerca de um mês, período que foi friamente abusada diversas vezes.
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Editorial

RENATO DE PAIVA PEREIRA

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

Entretanto ninguém, a menos que seja louco, 
simpatiza com racismo, mesmo porque tal atitu-
de pode ser considerada criminosa



Na área alagada está proibida a plantação de soja e de 
qualquer produto agrícola 

POLÊMICA

Comissão de Meio
Ambiente discute
na ALMT uso do
solo do Pantanal
DA REPORTAGEM

A Comissão de Meio 
Ambiente, Recursos Hídricos 
e Recursos Minerais da As-
sembleia Legislativa de Mato 
Grosso realizou, na manhã 
de ontem (1), reunião extra-
ordinária para discutir o pro-
jeto de lei 03/2022 que altera 
dispositivo da Lei nº 8.830, 
de 21 de janeiro de 2008, que 
dispõe sobre a Política Esta-
dual de Gestão e Proteção à 
Bacia do Alto Paraguai em 
Mato Grosso.

De acordo com o presi-
dente da comissão de Meio 
Ambiente, deputado Carlos 
Avallone (PSDB), a proposta 
causou polêmica junto aos 
produtores do estado de 
Mato Grosso. Avallone dis-
se que houve interpretação 
equivocada e que a proposta 
não autoriza a plantação de 
soja na área alagada do Pan-
tanal. Segundo ele, o que era 
proibido, continuará sendo 
proibido.  

Para sanar as dúvidas 
que surgiram com o projeto 
de lei 03/2022, a represen-
tante da Federação da Agri-
cultura e Pecuária do Estado 
de Mato Grosso (Famato), 
Lucélia Avi, contextualizou 
as principais consequências 
que a proposta pode causar 

à atividade pecuária e para 
o meio ambiente da planície 
alagável do Pantanal Mato-
-Grossense.

Segundo Avi, a lei em 
vigor possui vários pontos 
que precisam ser regula-
mentados pelo Estado. Mas 
não foram feitos por falta de 
estudos. Ela explicou que o 
projeto de lei 03/2022, em 
tramitação na Assembleia 
Legislativa, altera o inciso 
quinto do artigo nono, ve-
dando o uso do solo na pla-
nície alagada do Pantanal. 
“Exige que o produtor e o pe-
cuarista, que estão na região 
produzindo com baixo im-
pacto ambiental, e que não 
causam nenhum prejuízo ao 
meio ambiente, mas trazem 
ganhos ambientais porque 
ajudam a eliminar a vegeta-
ção e a combater os incên-
dios, paguem compensação 
ambiental”, disse Lucélia Avi.

A proposta trata apenas 
da planície alagada do Pan-
tanal Mato-Grossense. 

De acordo com Avi, no 
segundo inciso fica vedada 
atividade agrícola dentro da 
planície. “Atividades agrí-
colas não serão permitidas. 
Porque o produtor da re-
gião sabe dos impactos que 
terá por causa do solo e das 
cheias”, disse.

FOTO: RONALDO MAZZA
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Mauro Mendes desafia Bolsonaro 
a zerar aumento do combustível
CLEMERSON SM
clemersonsm@msn.com

Depois de reduzir o ICMS 
do combustível em Mato Gros-
so desde primeiro de janeiro 
deste ano e ainda ver o preço 
do combustível sendo aumen-
tado sucessivamente pela Pe-
trobras, o governador de Mato 
Grosso, Mauro Mendes (DEM), 
desafiou o presidente Jair Bol-
sonaro (PL) a fazer o mesmo e 
reduzir ou zerar os impostos 
incidentes sobre combustível, 
gás de cozinha e energia elé-
trica dos últimos dois anos.

“Nós reduzimos o ICMS, 
eles aumentam. Nós conge-
lamos o ICMS, eles aumen-
tam. E aí o cidadão brasileiro, 
o cidadão mato-grossense é 
quem está pagando essa pe-
sada conta.  E isso vai para o 
combustível, vai para o frete, 
vai para o custo do produto e 
assim vai, para toda sociedade 
pagar. E a Petrobras batendo 
recorde de lucro”, criticou.

A provocação de Men-
des veio depois de ser ques-
tionado sobre o Projeto de 
Emenda Constitucional (PEC) 
dos Combustíveis onde o pre-
sidente Bolsonaro definiu que 
tanto governo federal quanto 
governos estaduais possam 
ter a liberdade de zerar os im-
postos sem a apresentação 
de contrapartida do lado da 
receita. “Olha, eu topo abaixar, 
se a Petrobras abaixar, zerar 

E AGORA?. O governador de MT disse que zera o ICMS dos últimos dois anos se o presidente também fizer
FOTO: MAYKE TOSCANO

Ele alega riscos aos usuários e pede que os valores sejam revertidos em obras

os aumentos que ela deu nos 
últimos dois anos. Se ele [Bol-
sonaro] conseguir fazer a Pe-
trobras zerar os aumentos que 
ela deu nos últimos dois anos, 
imediatamente eu topo tam-
bém zerar o aumento do ICMS 
desses dois anos”, afirmou. 
Além do governador Mauro 
Mendes, outros 20 chefes de 
Executivos estaduais assina-
ram uma carta onde defen-
dem o congelamento do im-
posto pelos próximos 60 dias.  
Proposta que acabou sendo 
aprovada na semana passada 
de forma unânime pelo Con-
selho Nacional de Política Fa-
zendária (Confaz).

Ao ser questionado pela 
imprensa da política de preços 
adotada pela estatal brasileira, 
Mendes não poupou críticas, 
classificando como “lamen-
tável” a forma como a estatal 
vem repassando os preços 
seguindo um alinhamento 
com os preços internacionais.  
De acordo com o governador 
a Petrobras vem tendo lucro 
exorbitante com essa prática 
e assim, “arrancando o couro 
dos brasileiros”.

“Nós estamos fazendo o 
nosso esforço. Seria muito im-
portante a Petrobras também 
fazer o seu esforço, porque 
senão ela vai continuar arran-
cando o couro dos brasileiros, 
como tenho dito sistematica-
mente, com aumentos suces-
sivos”, afirmou.

FOTO: CHRISTIANO ANTONUCCI

Autorização do uso do imunizante foi concedida pelo Ministério da Saúde

DA REPORTAGEM

A Secretaria Estadual 
de Saúde (SES-MT) orienta 
os municípios de Mato Gros-
so que dispõem de estoque 
do imunizante CoronaVac a 
vacinarem crianças e adoles-
centes de 06 a 17 anos contra 
a Covid-19. A autorização do 
uso do imunizante foi conce-
dida pelo Ministério da Saú-
de, por meio de nota técnica, 
após a inclusão da vacina no 
Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI).

Conforme o secretário 
de Estado de Saúde, Gilber-
to Figueiredo, é importante 
que os municípios traba-
lhem suas estratégias de 
vacinação para alcançar os 
públicos definidos pelo Go-
verno Federal. “Temos mu-
nicípios que têm Coronavac 
e Pfizer em estoque e com 
condição para darem con-
tinuidade na imunização 
de crianças e adolescentes. 
Neste momento, é impor-
tante o empenho de cada 
gestor no alcance desse pú-
blico, pois a vacinação é pri-
mordial e vem para proteger 
o que temos de mais precio-

so: as nossas crianças”, expli-
ca Figueiredo.

Conforme levantamen-
to feito pela SES, os municí-
pios dispõem em estoque de 
590 mil doses de CoronaVac. 
Já a Central de Imunobio-
lógicos da SES, conhecida 
como Central da Rede de 
Frio, dispõe de 90 mil doses 
do imunizante. 

Segundo o secretário 
Adjunto de Vigilância em 
Saúde do Estado, Juliano 

IMUNIZAÇÃO

SES orienta municípios a utilizarem 
CoronaVac no público de 6 a 17 anos

Melo, o total das doses em 
estoque é suficiente para 
aplicar a primeira dose em 
100% do público entre 6 e 17 
anos. “A imunização contra 
a Covid-19 é imprescindível 
tanto para adultos, como 
para crianças e adolescen-
tes. É necessário o empe-
nho de toda a sociedade na 
busca pela vacinação, pois 
a imunização contribui para 
diminuição de casos graves 
da doença”, reforça Juliano.

As doses armazena-
das na Rede de Frio são 
distribuídas de acordo com 
a Resolução CIB nº 126 de 
2021, mediante solicitação 
das gestões municipais. A 
medida se deve ao risco de 
perda de doses, devido ao 
prazo de validade e à baixa 
procura por imunização em 
alguns municípios. Desta 
forma, será encaminhado 
um quantitativo compatível 
com a necessidade local.

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Em fevereiro, a prefeitura 
de Sorriso, por meio do Departa-
mento de Licitação, que integra 
a Secretaria de Administração 
(Semad), fará a licitação de obras 
orçadas em cerca de R$ 35 mi-
lhões, como o novo Paço Mu-
nicipal, que será no Parque dos 
Poderes (região do Rota do Sol); 
continuidade da Policlínica da 
Zona Leste; capelas mortuárias 
(região Leste e Distrito de Prima-
vera); Complexo da Cidadania 
(na Perimetral Sudoeste); finali-
zação da Escola Morada do Bos-
que (novo prédio para a Escola 
São Domingos); e construção de 
23 pontos de ônibus em vários 
pontos da cidade.

Para o prefeito de Sorriso, 
Ari Lafin, as obras representam 

avanço significativo no cuida-
do com o cidadão. “Estamos 
focados em ofertar um bom 
atendimento, seja no acesso aos 
serviços pela Prefeitura, seja em 
saúde, educação, transporte e 
também nos momentos em 
que as famílias precisam de um 
ambiente acolhedor para dizer 
adeus a seus entes queridos”, 
destaca o prefeito de Sorriso, Ari 
Lafin, contextualizando que am-
bientes mais agradáveis e fun-
cionais também resultam em 
melhores condições de trabalho 
aos servidores.

“Além da licitação de obras, 
o trabalho da equipe também 
resultará na cotação de peças e 
acessórios para a manutenção 
da frota leve, média e pesada da 
Prefeitura de Sorriso”, acrescenta 
o secretário de Administração do 
Município, Estevam Calvo, lem-

brando que todos os processos 
são detalhados no Portal Trans-
parência, localizado no site da 
Prefeitura (www.sorriso.mt.gov.
br). Os processos licitatórios que 
são presenciais ocorrem no De-
partamento de Licitação, que 
funciona no Paço Municipal. Já 
na modalidade “pregão eletrô-
nico”, o processo é conduzido 
remotamente. Vale lembrar que 

a licitação de determinado bem 
ou serviço é o processo neces-
sário para que a Administração 
Municipal possa fazer esta com-
pra ou contratação, sempre com 
base nos alicerces da transparên-
cia, economicidade e qualidade. 
No entanto, o fato de ter deter-
minado item licitado não implica 
necessariamente em sua com-
pra ou contratação na totalidade.

SORRISO

Obras orçadas em mais de R$ 35 
mi serão licitadas em fevereiro

Novo Paço Municipal e obras da Saúde, Educação e Assistência 
Social estão nos lotes

FOTO: DIVULGAÇÃO



Indicador teve alta de 1,1% em relação ao mês anterior

Cade tem até 15 de fevereiro para analisar o negócio 

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

FOTO: DIVULGAÇÃO

Parecis SuperAgro será entre 29 de março e 1º de abril 
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2022 marca a retomada das
feiras agrícolas pelo país
DA REPORTAGEM

Depois de dois anos de 
atividades suspensas por cau-
sa da pandemia, feiras e even-
tos agrícolas voltam a receber 
público em 2022. O avanço da 
vacinação contra a Covid-19 
na população brasileira au-
menta a expectativa sobre 
o número de visitantes dos 
eventos e sobre os resultados 
econômicos.

Por outro lado, o apare-
cimento de variantes do coro-
navírus, como a ômicron, de 
maior transmissibilidade, ain-
da preocupa organizadores e 
requer a manutenção de pro-
tocolo como uso constante de 
máscaras e a necessidade de 
evitar aglomerações.

Confira abaixo as princi-
pais feiras agropecuárias que 
estão confirmadas até o mo-
mento em Mato Grosso:

FARM SHOW MT
A Farm Show MT, em 

Primavera do Leste, foi mais 
uma das grandes feiras agrí-
colas afetadas pelas medidas 
de restrição impostas pela 
pandemia de Covid-19. Nes-
te ano, o evento volta ao seu 
formato presencial de 15 a 19 

de março e espera superar os 
números da última edição em 
2019, quando participaram 
375 expositores e ainda 41 mil 
pessoas visitaram o evento 
naquele ano. Mais informa-
ções: (66) 3498-2008.

SHOW SAFRA
Programado para o perí-

odo de 22 a 25 de março, em 
formato presencial, o Show 
Safra é um evento realizado 
anualmente pela Fundação 
Rio Verde, em Lucas do Rio 
Verde, o coração da maior re-
gião produtora de grãos do 
país. É um evento com foco 
técnico e comercial para te-
mas relacionados ao agro-
negócio. Mais informações: 
comunicacao@fundacaorio-
verde.com.br.

PARECIS SUPER AGRO
Considerada uma das 

maiores feiras de agronegó-
cio e tecnologias de Mato 
Grosso, a Parecis SuperAgro 
chega a sua 13ª edição com 
150 expositores e expectativa 
de movimentar mais de R$ 
150 milhões em negócios. Re-
alizada pelo Sindicato Rural 
de Campo Novo do Parecis, a 
feira ocorre entre 29 de mar-

MARQUE NA AGENDA.  Depois de dois anos de atividades suspensas, feiras e eventos agrícolas voltam a receber público
ço e 1º de abril, no Parque de 
Exposições Odenir Ortolan. A 
programação prevê palestras, 
exposição de grandes má-
quinas e vitrine tecnológica. 
O público esperado é de 40 
mil visitantes. Contato para 
informações: Léa Martins (65) 
98463-8619.

NORTE SHOW
Desde 2018, a Norte 

Show leva para Mato Grosso 
demonstrações de produtos 
e serviços para o agro, novida-
des em tecnologias agrícolas, 
genética animal, máquinas e 
implementos. Na edição de 
2022, já está confirmada a 
participação de 170 exposito-
res, do campo ao comércio. O 
evento está programado para 
os dias 19 a 22 de abril em Si-
nop.

Segundo os organizado-
res, a previsão é de que mais 
de 40 mil pessoas visitem a 
feira este ano, com a expec-
tativa de superar a última edi-
ção em termos de negócios, 
quando atingiu mais de R$ 1 
bilhão em negociações entre 
todos os parceiros e exposito-
res. Mais informações: Juliano 
Tiveron (65) 98116-1620 ou Re-
nata Borges (65) 98156-0063.

DA REPORTAGEM

A área plantada de fei-
jão no Brasil vem diminuin-
do consideravelmente nas 
últimas quatro décadas, e, 
neste ano, devem ser plan-
tados 890 hectares, segun-
do a Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab), a 
menor área cultivada com o 
grão desde 1976.

A projeção da Conab 
representa a menor área de 
cultivo já registrada em toda 
a história desde que a pes-
quisa da companhia iniciou 
em 1976, quando as lavouras 
tinham 1582 mil hectares. Na 
década de 1980, por exemplo, 
as áreas passavam de 2000 
mil hectares.

“A gente vem plantando 
cada ano uma área menor. Do 
ano passado para cá, temos 
8% a menos. Tem diminuído 
a área plantada, e não temos 
incentivo para plantar feijão. 
Mesmo assim, o produtor 

DA REPORTAGEM

Por unanimidade, o 
conselho diretor da Agên-
cia Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel) aprovou 
a compra do serviço de 
telefonia móvel da Oi pelo 
consórcio formado pe-
las operadoras Vivo, TIM e 
Claro. Os conselheiros se-
guiram o relator, Emanuel 
Campelo, que tinha dado 
aval ao negócio, mas im-
pôs condicionantes.

Na ocasião, apenas o 
parecer foi lido. O diretor 
Vicente Aquino pediu vis-
tas [mais tempo para ana-
lisar o tema], e a votação 
não começou. Na sessão 
de hoje, Aquino devolveu 
o processo com ajustes de 
redação e condicionan-
tes adicionais em relação 
às medidas propostas por 
Campelo. Tanto o relator 

DA REPORTAGEM

O indicador que moni-
tora a Intenção de Consumo 
das Famílias (ICF) registrou em 
janeiro a melhor pontuação 
desde maio de 2020, com 76,2 
pontos, divulgou a Confedera-
ção Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC). 
O indicador teve alta de 1,1% em 
relação ao mês anterior e de 
3,6% frente a janeiro de 2021.

O índice foi calculado 
por meio de 18 mil entrevistas 
realizadas pela CNC, e qual-
quer pontuação abaixo de 100 
é considerada abaixo do nível 
de satisfação do consumidor, 
o que se repete desde abril de 
2015.

Entre os componentes 
do indicador, o Emprego Atu-
al teve a maior alta, de 2,6%, 
e também está no maior pa-
tamar, com 97 pontos, ainda 
abaixo do nível de satisfação de 
100 pontos. Já o Acesso ao Cré-
dito teve o pior desempenho, 
com queda de 1% em janeiro. A 

pior pontuação é do Momento 
para Duráveis, que mede a in-
tenção de consumir bens du-
ráveis, como veículos, com 43,9 
pontos.

A melhora no compo-
nente Emprego Atual se deu 
porque subiu de 23,4% para 
25,2% o percentual de entre-
vistados que se sentem mais 
seguros com seu emprego do 
que no ano passado, valor que 
é o maior desde maio de 2020. 
O percentual, porém, ainda é 
menor do que os que sentem 
menos seguros (28,2%) e do 
que os que se sentem tão se-
guros quanto (35,6%). Outros 
10,2% declararam estar desem-
pregados.

Da mesma forma, a par-
cela dos entrevistados que per-
cebeu uma melhora em sua 
renda em relação ao ano pas-
sado subiu de 19,5% para 20,4%. 
Por outro lado, 37,7% declara-
ram que tiveram uma piora na 
renda ao longo do ano, e 41,4% 
disseram que a renda perma-
neceu igual.

Projeção da Conab prevê que apenas 890 hectares serão 
cultivados com o grão 

FEIJÃO

Área plantada deve ser a
menor da história em 2022

TELEFONIA MÓVEL

Anatel aprova compra da Oi
Móvel por Vivo, TIM e Claro

CNC

Intenção de consumo 
atinge maior nível 
desde maio/2020FOTO: DIVULGAÇÃO

como os diretores Carlos 
Baigorri e Moisés Moreira 
acolheram os ajustes.

Pelos pontos acres-
centados, a Anatel terá 
de acompanhar os usuá-
rios da Oi Móvel durante 
o processo de migração 
para as operadoras con-
correntes. Os comprado-
res terão até 90 dias, re-
nováveis por mais 90, para 
negociarem um acordo 
para a manutenção dos 
serviços móveis prestados 
pela Oi na Estação Antár-
tica Comandante Ferraz. 
Após a aprovação do ne-
gócio pela Anatel, a venda 
da Oi Móvel será analisada 
pelo Conselho Administra-
tivo de Defesa Econômi-
ca (Cade), que tem até 15 
de fevereiro para emitir a 
decisão f inal. Desde 2016, 
a Oi está em recuperação 
judicial, quando uma com-

deve investir no feijão, pois 
a perspectiva é boa durante 
o ano”, destaca o presidente 
do Instituto Brasileiro do Fei-
jão e Pulses (Ibrafe), Marcelo 
Lüders. Por mês, a população 
brasileira consome 223 mil 
toneladas de feijão, segundo 
o Ibrafe, quantidade que po-
derá faltar a partir de março. 
“Nós não temos feijão para 
chegar até maio. Não adianta 
chegar no final do ano com 3 
milhões de toneladas se você 
passou seis meses oferecen-
do menos feijão do que a po-
pulação consumiria. Muito se 
fala sobre queda de consumo 
de feijão, mas o problema 
não é queda de consumo e 
sim queda de oferta”, avalia 
Lürders. O balanço de oferta 
e demanda feito pela Conab 
entre os anos de 2019 a 2022 
aponta queda de consumo, 
de 3,15 milhões de toneladas 
em 2020 para 2,9 milhões de 
toneladas em 2021, número 
que se mantém em 2022.

panhia negocia dívidas 
com credores para evitar a 
falência. Em setembro do 
ano passado, a 7ª Vara Em-
presarial do Tribunal de 
Justiça do Rio de Janeiro 
prorrogou a conclusão do 
processo até março deste 
ano.

Em novembro de 
2020, a Oi vendeu ativos, 
como torres e centros de 
dados, por R$ 30,7 bilhões. 
A companhia ainda come-
çou a receber os valores, 
tendo angariado cerca de 
R$ 1,4 bilhão até o terceiro 
trimestre do ano passado.



66 3535-1000
PUBLICAÇÕES OFICIAIS CLASSIFICADOS

Estado de Mato Grosso, quarta-feira, 02 de fevereiro de 2022 05 | CLASSIFICADOS | www.diariodoestadomt.com.br

NOTIFICAÇÃO EXTRAJUDICIAL

NOTIFICADO: NATAL GONÇALVES DA SILVA - CPF: 007.877.041-64
LOTEADORA ASSAI S/S LTDA, pessoa jurídica de direito privado, estabelecida 
na Rua Rui Barbosa, nº 567, 7º andar, sala 704, centro em Santo Antônio da 
Platina/PR, inscrita no CNPJ/MF sob nº 07.267.254/0001-10, através de seu re-
presentante legal que ao final assina, serve-se da presente para NOTIFICÁ-LO, 
expondo o quanto segue:Consta que Vossa Senhoria é titular de Contrato Par-
ticular de Compromisso de Venda e Compra de Imóvel Urbano em Loteamen-
to firmado com a NOTIFICANTE em 04/12/2017,e; firmado Aditivo Contratual 
em 27/07/2019, na qualidade de compromissário comprador do LOTE 34 da 
QUADRA 15 do JARDIM PORTINARI em SINOP/MT.Todavia Vossa Senhoria 
encontra-se em atraso com o pagamento das parcelas contratuais, contando 
com prestações vencidas referentes aos vencimentos 10/09/2020, 10/10/2020, 
10/11/2020, 10/12/2020, 10/01/2021, 10/02/2021, 10/03/2021, 10/04/2021, 
10/05/2021, 10/06/2021, 10/07/2021, 10/08/2021, 10/09/2021 e 10/10/2021.  As-
sim sendo, fica Vossa Senhoria Notificada a efetuar o pagamento das parcelas 
em atraso e as que se vencerem até o efetivo pagamento, e ainda eventuais 
débitos de IPTU, impreterivelmente, no prazo de 30 (trinta) dias contados a partir 
do recebimento desta notificação, devendo, para tanto, fazer contato através do 
e-mail atraso@ghfnet.com.br ou por telefone (43) 3373-7979 / (66) 3015-0270 / 
WhatsApp (43) 99608-6226 / (66) 99977-3990 ou compareça(m) na Av. Candido 
Portinari, Q.03 L.02, Caixa Postal 577,Jd. Portinari, na Cidade de Sinop/MT para 
solicitar o boleto bancário para o respectivo pagamento.Fica desde já esclare-
cido que se Vossa(s) Senhoria(s), eventualmente, estiver em posse de boletos 
e/ou carnês com parcelas já vencidas, nenhum pagamento parcial deverá ser 
realizado, pois somente a quitação integral do débito corresponderá ao cumpri-
mento da obrigação contratual e evitará a resolução por inadimplência.Decorrido 
o prazo acima, Vossa Senhoria restará constituída em mora e em virtude do 
inadimplemento do contrato serão tomadas as medidas jurídicas e ou judiciais 
aplicáveis à espécie, acarretando-lhe despesas contratuais, sem prejuízo das 
sanções contratuais e legais previstas, facultando à NOTIFICANTE optar por 
pleitear a resolução do contrato ou a execução do saldo atualizado da dívida, in-
cidindo para ambos os casos custas processuais e honorários advocatícios, tudo 
de acordo com o disposto pela Lei Federal nº 6.766/79 (Lei do Parcelamento do 
Solo Urbano), com alterações dadas pela Lei Federal nº 13.786/2018, bem como 
pela Lei Federal nº 10.406/2002 (Código Civil) e Lei Federal nº 13.105/2015 
(Código de Processo Civil).Acaso Vossa Senhoria tenha efetuado o pagamento, 
favor demonstrar à Notificante para que se proceda com a devida baixa e regu-
larização da pendência, desconsiderando esta.Era o que havia para notificar.
Sinop, 04 de Novembro de 2021.

_____________________________________________________
LOTEADORA ASSAÍ S.S. LTDA

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS

ADENDO AO EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO N° 03/2022

O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis torna 

público aos interessados a INCLUSÃO do item 8.29. no Edital de Pregão 

Eletrônico nº 03/2022, que tem por objeto REGISTRO DE PREÇOS para 

futura e eventual aquisição de piso tátil de alerta e direcional em concreto. 

Sua data de abertura fica PRORROGADA para o dia 14 de fevereiro às 

09h00min. (horário de Brasília - DF). O edital com as retificações pode ser 

o b t i d o  j u n t o  a o  s i t e : 

http://www.camponovodoparecis.mt.gov.br/Licitacoes/.

Campo Novo do Parecis 01 de fevereiro de 2022.

Leandro Nery Varaschin

Pregoeiro

 

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 04/2022 
A Prefeitura Municipal de Matupá, através da Comissão Permanente de 
Licitação, comunica a todos os interessados que realizou o PROCESSO DE 
DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇO EM HOSPEDAGENS, SUPORTE TÉCNICO, 
MANUTENÇÃO E LOCAÇÃO DE SISTEMA ADMINISTRADOR DO 
WEBSITE www.matupa.mt.gov.br e www.matupa.mt.gov.br/portal da 
transparência, onde se contratou a Empresa MPX BRASIL SOLUÇÕES WEB 
EIRELI – CNPJ 14.728.004/0001-03 com o valor total de R$ 16.509,12. O 
processo tem Fundamento Legal no Artigo 24, Inciso II da Lei 8.666/93, suas 
alterações posteriores. Maiores Informações junto à sede da Prefeitura 
Municipal localizada da Av. Hermínio Ometto, 101, ZE-022, Fones (66) 3595-
3100 das 07h00min às 11h00min. Matupá – MT, 01 de fevereiro de 2022. 
THIAGO VIEIRA DO NASCIMENTO - Presidente Substituto da Comissão 
Permanente de Licitação- 

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
RESULTADO DO PREGÃO ELETRÔNICO N° 001/2022

O Município de Ipiranga do Norte – MT, através de sua Pregoeira Oficial, 
designada através da Portaria Municipal n.º 002/2022, no uso de suas 
atribuições que lhe confere a Lei Federal 10.520 de 17 de julho de 2002, 
torna público que se consagrou vencedoras do Pregão Eletrônico n.º 
001/2022, referente à “Registro de Preços para Futura e Eventual 
Aquisição de Material Elétrico para Manutenção da Rede de Iluminação 
Pública e demais Manutenções Elétricas do Município de Ipiranga do 
Norte - MT”, as seguintes Empresas: 1) ELÉTRICA LUZ COMERCIAL DE 
MATERIAIS ELÉTRICOS EIRELI – EPP, devidamente inscrita no CNPJ 
sob n.° 00.226.324/0001-42, localizada na Rua R-5, n.° 140, Quadra R-9, 
Lote 19, Bairro Setor Oeste, na cidade de Goiânia – GO, CEP: 
74.125.070, vencedora dos itens n.° 01, 09, 10, 16, 51, 52, 53, 54, 55, 61, 
67, 78, 79, 85, 86, 87, 89, 90 e 91, com valor global de R$ 134.201,10 
(Cento e Trinta e Quatro Mil, Duzentos e Um Reais e Dez Centavos). 2) 
LUZ & CIA EIRELI - EPP, devidamente inscrita no CNPJ sob n.° 
31.075.299/0001-77, localizada na Rua Um (Loteamento Jardim 
Alencastro), n.° 4.646B, Bairro Coxipó, na cidade de Cuiabá – MT, CEP: 
78.085-008, vencedora dos itens n.° 02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 11, 12, 20, 
33, 36, 37, 38, 39, 44, 48, 49, 57, 59, 60, 71, 75, 77, 83, 84 e 94, com valor 
global de R$ 130.877,30 (Cento e Trinta Mil, Oitocentos e Setenta e Sete 
Reais e Trinta Centavos). 3) COTOVIA COMÉRCIO LTDA - ME, 
devidamente inscrita no CNPJ sob n.° 43.853.822/0001-28, localizada na 
Rua Brigadeiro Eduardo Gomes, n.° 503, Bairro Popular, na cidade de 
Cuiabá – MT, CEP: 78.045-350, vencedora dos itens n.° 13 e 23, com 
valor global de R$ 9.285,00 (Nove Mil, Duzentos e Oitenta e Cinco Reais). 
4) 3E TERRAPLANAGEM E CONSTRUÇÕES EIRELI, devidamente 
inscrita no CNPJ sob n.° 29.516.527/0001-55, localizada na Av. Frei 
Coimbra n.º 500, Loteamento Jardim Novo Horizonte, Quadra 67, Lote 13, 
Sala 04, Bairro Ikaray, na cidade de Várzea Grande – MT, CEP: 78.130-
386, vencedora dos itens n.° 14, 18, 19, 21, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 41, 63, 
65, 72, 73, 74, 76, 80, 81, 82, 88, 92 e 93, com valor global de R$ 
118.779,98 (Cento e Dezoito Mil, Setecentos e Setenta e Nove Reais e 
Noventa e Oito Centavos). 5) A. PEREIRA LEITE MATERIAIS PARA 
CONSTRUÇÃO - ME, devidamente inscrita no CNPJ sob n.° 
29.567.496/0001-61, localizada na Rua 25, Quadra 37, n.° 27, Bairro 
Coophamil, na cidade de Cuiabá – MT, CEP: 78.028-240, vencedora dos 
itens n.° 15 e 68, com valor global de R$ 12.644,60 (Doze Mil, Seiscentos 
e Quarenta e Quatro Reais e Sessenta Centavos). 6) PROMATEC 
SERVIÇOS, COMÉRCIO E LOCAÇÕES LTDA – ME, devidamente 
inscrita no CNPJ sob n.° 36.907.608/0001-41, localizada na Rua 
Professora Antônia de Arruda Castro, Quadra 49, n.° 09, Bairro Morada 
da Serra, na cidade de Cuiabá – MT, CEP: 78.055-424, vencedora dos 
itens n.° 17, 31, 32, 34, 40, 43, 45, 46, 47, 64 e 70, com valor global de R$ 
96.969,00 (Noventa e Seis Mil, Novecentos e Sessenta e Nove Reais). 7) 
COTELÉTRICA MATERIAIS ELÉTRICOS LTDA- EPP, devidamente 
inscrita no CNPJ n.° 07.237.858/0001-13, localizada na Avenida Beira 
Rio, n.° 1.280, Bairro Jardim Califórnia, na cidade de Cuiabá – MT, CEP: 
78.070-305, vencedora dos itens 22, 30, 35, 58, 66 e 69, com valor global 
de R$ 43.019,00 (Quarenta e Três Mil e Dezenove Reais). 8) ANADINA 
SERVICOS ADMINISTRATIVOS EIRELI, devidamente inscrita no CNPJ 
n.° 28.613.773/0001-62, localizada na Rua F, n.° 26, Anexo B, Bairro 
Jardim Presidente, na cidade de Cuiabá – MT, CEP. 78.090-205, 
vencedora dos itens 42, 50, 56 e 62, com valor global de R$ 123.924,80 
(Cento e Vinte e Três Mil, Novecentos e Vinte e Quatro Reais e Oitenta 
Centavos). Ipiranga do Norte – MT, 01 de Fevereiro de 2022.

Ane Kelly Ribeiro Pitteri
Pregoeira Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
EXTRATO DO QUINTO TERMO ADITIVO

AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N° 038/2019
OBJETO: Pelo presente Termo Aditivo, as partes supra identificadas, de 
comum acordo, resolvem aditar o prazo da execução mencionado na 
Clausula Quarta do Contrato Administrativo de Execução de Obra nº 
038/2019, que tem como o objeto o seguinte: Contratação de empresa 
especializada para execução de obra de implantação e pavimentação 
asfáltica na Avenida dos Pioneiros no município de Marcelândia/MT, 
referente a Concorrência Pública nº 001/2019. CONTRATADA: BR 
PAVING CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS EIRELI. CONTRATANTE: 
MUNICÍPIO DE MARCELÂNDIA – MT. PRAZO DE EXECUÇÃO: 
15/02/2022. DATA ASSINATURA: 31/01/2022.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE RATIFICAÇÃO

DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 003/2022
O Sr. CELSO LUIZ PADOVANI, Prefeito Municipal de Marcelândia, 
Estado de Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que, após a 
análise detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, 
conforme disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no Artigo 24, 
Inciso II da Lei Federal 8.666/93 e alterações, a DISPENSA DE 
LICITAÇÃO nº 029/2021, a favor da contratação da empresa GENTIL & 
ALVES LTDA, inscrita no CNPJ nº 05.899.831/0001-60, objetivando a 
aquisição de materiais musicais para realização de ações com os 
usuários do PAIF no CRAS de interesse da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social, Habitação e Economia Criativa do Município de 
Marcelândia - MT, no valor de R$ 14.679,10 (quatorze mil, seiscentos e 
setenta e nove reais e dez centavos).
Marcelândia/MT, 01 de fevereiro de 2022.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARCELÂNDIA
AVISO DE RATIFICAÇÃO

DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 004/2022
O Sr. CELSO LUIZ PADOVANI, Prefeito Municipal de Marcelândia, 
Estado de Mato Grosso, comunica a quem possa interessar que, após a 
análise detalhada dos elementos constantes dos autos, RATIFICOU, 
conforme disposto no art. 26 da Lei 8666/93, com fulcro no Artigo 24, 
Inciso I da Lei Federal 8.666/93 e alterações, a DISPENSA DE 
LICITAÇÃO nº 029/2021, a favor da contratação da empresa N.M. 
FRANCO ENGENHARIA, inscrita no CNPJ n° 27.402.093/0001-37, 
objetivando a Contratação de empresa especializada para elaboração de 
Estudos geotécnicos para subsidiar os projetos de engenharia da 
Construção do Laboratório Municipal e reforma da Escola Estadual Paulo 
Freire, perfazendo o valor total da contratação em R$ 16.450,00 
(dezesseis mil, quatrocentos e cinquenta reais).
Marcelândia/MT, 01 de fevereiro de 2022.

Celso Luiz Padovani
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
AVISO DE RETIFICAÇÃO DO AVISO DE PUBLICAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 004/2022
O Município de Nova Mutum-MT, através do Pregoeiro Sr. Sérgio Vitor 
Alves Rodrigues, comunica que foi erroneamente publicado o objeto 
desta licitação no Diário do Estado no dia 01/02/2022 e no Diário Oficial de 
Contas (TCE/MT) nos dias 01/02/2022 e 02/02/2022. Portanto onde se lê: 
contratação de empresa especializada na prestação de serviços 
contínuos de agente de portaria para controle de acesso das Unidades de 
Saúde, para atender às necessidades da Secretaria Municipal de Saúde, 
deve se ler: Registro de Preços para futura e eventual aquisição de 
gêneros alimentícios para uso das Secretarias Municipais e seus 
departamentos. 1º de fevereiro de 2022.

Sérgio Vitor Alves Rodrigues
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 005/2022

Objeto: o Registro de preço para futura e eventual contratação de 

serviços incluindo o fornecimento de peças e materiais, compreendendo 

serviços de funilaria e pintura, tapeçaria, bomba injetora, turbina, retifica 

de motores, manutenção hidráulica, parte elétrica, torno e solda, 

tacógrafos e parte mecânica em geral para atender às necessidades da 

frota de máquinas pesadas, tratores agrícolas, giro zero e veículos leves e 

pesados da Administração Municipal. Tipo: MAIOR DESCONTO POR 

LOTE - Data de abertura: 16 de fevereiro de 2022. Horário: 09h00min - 

local: Av. Mutum, nº 1.250 N, Jardim das Orquídeas, N. Mutum – MT. 

E d i t a l  e  a n e x o s :  P o d e r á  s e r  o b t i d o  n o  s i t e 

http://www.novamutum.mt.gov.br/publicacoes/licitacoes, ou pelo e-mail: 

carmen.licitacao@novamutum.mt.gov.br, e ou telefone **65-3308.5400.

Nova Mutum – MT, 01 de fevereiro de 2022.

Sérgio Vítor Alves Rodrigues

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANTONIO DO LESTE-MT 
A Prefeitura Municipal de Santo Antônio do Leste, CNPJ nº04.217.362/0001-
90,torna público que requereu junto a Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
(SEMA-MT), a Licença Previa (LP) e Licença de Instalação (LI), referente ao 
projeto de pavimentação asfáltica, drenagem superficial, calçadas e 
sinalização na Av Fortaleza, localizada na sede municipal, perímetro urbano 
do município de Santo Antônio do Leste/MT. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
RETIFICAÇÃO DO EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2022 
 
                       O Município de Vera – MT, através de sua Comissão 
Permanente de Licitação, nomeada pela Portaria nº 004/2022, torna Público 
para conhecimento dos interessados a RETIFICAÇÃO DO EDITAL da 
TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2022, objetivando a CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO DAS OBRAS DE 
IMPLANTAÇÃO DO SISTEMA DE IRRIGAÇÃO DO CAMPO DE FUTEBOL 
DO ESTÁDIO MUNICIPAL VICTÓRIO MORO NO MUNICÍPIO DE VERA - 
MT, conforme segue: 1 - Corrigir o valor global estimado, visto que, o item 
(Aspersor Rotor Rain Bird mod. 5004 – quantidade 82, valor global: R$ 
9.913,80) não consta no valor agregado da Planilha Orçamentária; 2 – 
Prorrogar a data de abertura de 08/02/2022, para 18/02/2022, em razão da 
retificação afetar as eventuais propostas; 3 – Demais itens permanecem 
inalterados. 

Vera – MT, 01 de fevereiro de 2022. 
JOEDSON AMARAL DE OLIVEIRA 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação 
Portaria nº 004/2022 

Mais Informações: (11) 3149-4600 |  www.megaleiloes.com.br

LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

1º LEILÃO  15/02/2022 ÀS 15H00 - 2º LEILÃO  18/02/2022 ÀS 15H00

Fernando José Cerello Gonçalves Pereira, Leiloeiro Ofi cial inscrito na JUCESP sob nº 844, faz saber, através do presente Edital, que devidamente autorizado 
pelo Banco Bradesco S.A., inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e 
local infracitados, na forma da Lei 9.514/97. Local da realização dos leilões presencias e on-line: Alameda Santos, 787, 13º andar, Cj. 132, Jardim Paulista, São 
Paulo-SP e “online” através do site do Leiloeiro Ofi cial: www.megaleiloes.com.br. Serão adotadas todas as recomendações de prevenção contra o Covid-19, 
conforme estipulado pelo Ministério da Saúde. Localização dos imóveis: Santa Carmem-MT. Setor Industrial – Loteamento Cidade Santa Carmem - Gleba Celeste 
– 2ª parte. Imóvel 01 - Rua Tamandaré, s/nº. (Data 03-Qd. 10-I). CASA. Áreas totais: terr. 1.092,75m² e constr. 160,00m² (estimada no local). Matr. 18.521 do 1º 
RI de Sinop-MT. Obs.: (i) Construção pendente de averbação no RI. Regularização e encargos perante os órgãos competentes, inclusive de eventual divergência de 
área que vier a ser constatada no local, correrão por conta do comprador; (ii) O Vendedor providenciará, sem prazo determinado, a baixa da ação que consta na 
AV. 07 da citada matrícula; (iii) Ocupada (AF). Imóvel 02 - Av. Alvorada, s/nº (Data 04-Qd. 12-I). TERRENO. Área c/1.069,50m². Matr. 32.381 do 1º RI de Sinop-MT. 
Obs.: (i) O Vendedor providenciará, sem prazo determinado, a baixa da ação que consta na AV. 04 da citada matrícula; (ii) Ocupado (AF). 1º Leilão: 15/02/2022, 
às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 1.757.040,42. 2º Leilão: 18/02/2022, às 15:00 hs. Lance mínimo: R$ 308.400,00. Condição de pagamento: à vista, mais 
comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência 
ao evento. O Fiduciante será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, exercer o direito de preferência na 
aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela 
lei 13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.
br e www.megaleiloes.com.br. Para mais informações - tel.: (11) 3149-4600. Fernando José Cerello Gonçalves Pereira - Leiloeiro Ofi cial JUCESP nº 844.



Jogadores em treinamento no Flamengo

DA REPORTAGEM

A torcida do Flamen-
go verá o grupo principal em 
campo a partir desta quarta 
(2), quando o time enfrenta o 
Boavista, em Volta Redonda, 
pelo Carioca. Os jogadores que 
já estiverem aptos fisicamente 
ficarão à disposição de Paulo 
Sousa, que fará sua estreia. A 
partida também servirá como 
uma forma de preparação para 
o Fla-Flu da rodada seguinte, 
no fim de semana.

Até quarta a comissão 
técnica irá fechar a lista de re-
lacionados de acordo com a 
avaliação física, e o grupo terá 
o reforço de atletas que já esta-
vam no grupo do Carioca, sob o 

FLAMENGO

Grupo principal estreia em
2022 contra o Boavista

Clube arrecadou R$ 136.759,50, mas despesas foram de R$ 195.261,03
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DA REPORTAGEM

O primeiro boletim 
f inanceiro do Atlético-MG 
como mandante na tem-
porada 2022 teve resultado 
negativo. Um prejuízo de 
R$ 58.501,53 no confronto 
com o Tombense, sábado 
passado, no Independên-
cia, pela segunda rodada 
do Campeonato Mineiro.

Os valores foram reve-
lados nesta segunda-feira, 
com a publicação do bor-
derô no site da Federação 
Mineira de Futebol. O due-
lo registrou 6.081 pagantes, 
com uma arrecadação de 
R$ 136.759,50. No entanto, 
os custos para a realização 
da partida no Independên-
cia foram superiores.

No total, o Atlético 
teve que desembolsar R$ 
195.261,03. Esses valores en-
globam remuneração de 
quadro móvel, taxas e im-
postos, além das despesas 
operacionais do jogo.

Para 2022, o Galo tem 
previsão de arrecadação de 
bilheteria de R$ 53 milhões 

R$ 58 MIL

Atlético-MG registra prejuízo em
renda de estreia como mandante

NOTINHAS ESPORTIVAS!

brutos, em uma expectati-
va de partidas como man-
dante (no Mineirão) e com 
100% da capacidade de pú-
blico liberada no estádio. 
Além do Estadual, o Atlé-
tico vai disputar a Liberta-

Cássio testa positivo para Covid
e está fora do clássico de hoje
DA REPORTAGEM

Um dia depois de vencer 
o Santos André por 1 a 0 no 
estádio Bruno José Daniel, o 
Corinthians se reapresentou 
no CT Joaquim Grava e iniciou 
a preparação para o jogo des-
ta quarta (2), contra o Santos, 
às 20h35, pela 3ª rodada do 
Campeonato Paulista.

Cássio, que apresentou 
sintomas gripais leves e que 
também foi cortado contra o 
Santo André, fez exame PCR 
e testou positivo para a Co-
vid-19. Assim, está fora do clás-
sico e possivelmente do jogo 
contra o Ituano, no domingo.

Matheus Donelli, que 
decidiu seguir no clube nesta 
janela brigando por posições, 
deve ser titular. Ivan, que já 
está registrado na CBF, pode 
ser relacionado e ficar como 
opção para Sylvinho. Willian 
e Renato Augusto, que foram 
poupados pela comissão téc-
nica no jogo no ABC paulista, 
foram a campo e treinaram 
com o restante do elenco. Eles 
devem voltar ao time titular 
na quarta.

Cortado de última hora 
contra o Santo André por cau-
sa de um trauma no pé direi-
to causado por um pisão, João 
Victor também trabalhou 
normalmente. Um possível 
Corinthians para o jogo tem: 
Matheus Donelli (Ivan); Fag-

ner, João Victor, Gil e Lucas 
Piton (Fábio Santos); Du Quei-
roz; Willian, Giuliano, Rena-
to Augusto e Róger Guedes; 
Gustavo Mantuan.

SANTOS
O Santos deve ter o re-

torno do zagueiro Kaiky para o 
clássico contra o Corinthians. 
A volta do defensor, que com-
pletou 18 anos no último dia 
12, aumenta a competição por 
uma vaga no setor defensivo 
do Alvinegro. O técnico Fábio 
Carille deve manter o esque-
ma com três zagueiros.

Durante a pré-tempo-
rada, Kaiky vinha treinando 
como titular, ao lado de Emi-
liano Velázquez e Eduardo 
Bauermann. Entretanto, o 
zagueiro testou positivo para 
Covid-19 no dia 17, e desfalcou 
o Peixe nas duas primeiras ro-
dadas do Paulistão. Enquanto 
o jovem zagueiro esteve fora, 
o escolhido para entrar na 
equipe foi Luiz Felipe. Com 
isso, Velázquez e Bauermann 
atuaram como zagueiros 
mais abertos, enquanto o ca-
misa 2 ficou como central na 
linha de três.

Vale lembrar que Luiz 
Felipe foi titular na reta final 
do último Campeonato Bra-
sileiro, além de ter iniciado a 
temporada bem fisicamente. 
Além disso, Kaiky tem a ca-
racterística de jogar como um 
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CORINTHIANS. Timão encara o rival na noite desta quarta, na Neo Química Arena, pelo Campeonato Paulista

defensor mais aberto, que au-
xilia na criação de jogadas.

Uma das opções é que 
Eduardo Bauermann, por ter 
menos saída de bola, atue 
como central, com Velázquez 

Willian durante treino do Corinthians
aberto pela esquerda e Kaiky 
pela direita. Porém, na der-
rota para o Botafogo-SP, o 
uruguaio foi substituído no 
segundo tempo, com Vinícius 
Zanocelo sendo deslocado 

para a função, para dar maior 
qualidade no passe.

A outra possibilidade, 
então, é ter uma defesa for-
mada por Kaiky, Luiz Felipe e 
Eduardo Bauermann, seme-

lhante ao que era utilizado no 
Brasileirão de 2021, quando 
Danilo Boza jogava pela es-
querda. Caso isso aconteça, 
Velázquez iniciaria a partida 
no banco de reservas.
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comando de Fábio Matias.
Filipe Luís, por exemplo, 

não tem presença confirmada 
porque testou positivo para Co-
vid e perdeu algumas sessões 
de treinamento por conta da 
quarentena. Na última sema-
na, ele e João Gomes, que tam-
bém testou positivo, voltaram a 
treinar com o grupo.

Não está nos Paulo Sousa 
contar com Gabigol, Everton 
Ribeiro, que estão com a sele-
ção brasileira e só chegam no 
Rio de Janeiro na manhã de 
quarta, dia do jogo contra o Bo-
avista. Já Arrascaeta e Isla não 
há qualquer possibilidade por 
causa da questão logística. O 
lateral chileno também testou 
positivo para Covid.

DUTRINHA
REINAUGURADO
O estádio Eurico Gaspar Dutra, o Dutrinha, foi rei-

naugurado na noite de segunda (31), data em que o 
templo do futebol mato-grossense comemora 70 anos 
de história. O prefeito Emanuel Pinheiro inaugurou a 
estrutura do palco esportivo. Interditado desde 2015, a 
obra teve o investimento de cerca de R$ 2 milhões. O 
Azulão perdeu os 100% de aproveitamento.

PSG FORA
A eliminação do Paris Saint-Germain nas oitavas de 

final da Copa da França representou uma marca nega-
tiva na história do clube. Desde 2014, será a primeira vez 
que o PSG não estará na decisão da competição. Neste 
período, foram seis títulos conquistados no torneio e um 
vice-campeonato.

DUROS PÁREOS
Eliminado na Copa da França, o PSG tem ainda 

duas competições para disputar na temporada: é o líder 
do Campeonato Francês, com 11 pontos de vantagem 
em relação ao próprio Nice, e está nas oitavas de final da 
Liga dos Campeões - enfrentará o Real Madrid.

VAI TER LUTA!
O youtuber Logan Paul aceitou o desafio feito por 

Whindersson Nunes ao fim da luta com Popó, no Fight 
Music Show. Pelo Twitter, Logan topou a proposta feita 
pelo humorista brasileiro e ainda provocou com a men-
sagem “continue treinando”. O anúncio gerou uma tro-
ca de farpas entre o norte-americano e Popó, que acei-
tou ser o técnico de Whind no combate.

OPERÁRIO-VG
O técnico João Marcos não faz mais parte do Chi-

cote da Fronteira. Ele e o diretor de futebol, Marcos Mul-
ler, pediram desligamento do cargo em comum acordo 
com a diretoria. Não foi explicado exatamente o moti-
vo, apesar da postagem enigmática nas redes sociais: 
“Nada compra a dignidade de um homem, assim fui 
criado pelos meus pais, aprendi desde de criança os ver-
dadeiros princípios da vida”.

NOVO ARQUEIRO
O jovem Vinícius Barreta é mais uma novidade do 

Cuiabá para a temporada 2022. O goleiro de 22 anos foi 
revelado pelo Criciúma, onde estreou profissionalmen-
te em 2018 no Campeonato Catarinense e acumulou 
convocações para a Seleção Brasileira Sub-20. Negocia-
do com o Cruzeiro em 2019, ficou no clube mineiro até 
assinar vínculo com o Dourado.

dores, a Copa do Brasil e o 
Brasileirão.

Na vitoriosa tempora-
da passada, quando con-
quistou os dois principais 
títulos nacionais, o Atlético 
arrecadou R$ 46,9 milhões 

brutos. É bom lembrar que, 
por causa da pandemia da 
Covid-19, em boa parte do 
ano houve veto ou limita-
ção de público.  A liberação 
de carga total só ocorreu 
após novembro.



DA REPORTAGEM

A Defesa Civil Estadual 
emitiu alerta de risco de ala-
gamentos e inundações que 
podem acontecer devido a 
previsão de intensas chuvas 
em diversas regiões no estado 
nesta semana.

A classificação atual, na 
cor ‘laranja’, do Centro Nacio-
nal de Monitoramento e Aler-
tas de Desastres Naturais (Ce-
maden), indica alerta de risco 
para temporais, com chuvas 
de 30 até 60 mm, acompa-

ATENÇÃO NO CÉU

Defesa Civil emite alerta de
temporais e alagamentos em MT

nhadas de ventos que podem 
atingir de 60 a 100 km por 
hora, podendo ocasionar que-
da de árvores, interrompimen-
to de energia e descargas elé-
tricas provocadas pelos raios.

Essa ação é causada pelo 
fenômeno natural Zona de 
Convergência do Atlântico Sul 
(ZCAS), que propicia formação 
de nuvens carregadas, com 
previsão persistente de dois 
dias de chuvas.

Segundo o superinten-
dente de Proteção e Defesa 
Civil estadual, tenente-coronel 

Luís Cláudio Cruz, as equipes 
estão em contato com os 
agentes municipais moni-
torando possíveis locais de 
maior risco de desastres.

Na manhã desta terça 
(1º), Cuiabá registrou tempe-
ratura de 23°, com clima total-
mente nublado e chuvas em 
vários pontos da cidade, que 
se estenderam ao longo da 
tarde.

Vila Bela da Santíssima 
Trindade passa por avaliação 
e levantamento dos estragos 
causados pelas fortes chuvas 

que caíram no último domin-
go (30). Não houve registro 
de mortes ou pessoas feridas. 
Famílias com casas próximas 
a rios e córregos devem ficar 
atentas, redobrar os cuidados 
devido aos riscos de alaga-
mentos. 

Veja os municípios que 
estão com situação de emer-
gência declarada: Água Boa, 
Confresa, Gaúcha do Norte, Lu-
ciara, Nova Bandeirantes, Para-
natinga, Porto Alegre do Norte, 
Santa Terezinha, São Félix do 
Araguaia e Vila Rica.
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O ano letivo na rede municipal de ensino de Sorriso iniciou nesta terça (1º)

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

O ano letivo na rede mu-
nicipal de ensino de Sorriso 
iniciou nesta terça (1º). Com o 
retorno das aulas presenciais, 
cerca de 3,2 mil alunos do Pré 
I e Pré II, 1º a 5º ano e 6º a 9º 
ano irão receber da Prefeitu-
ra Municipal um kit escolar 
composto por uma camise-
ta e itens utilizados no dia a 
dia da sala de aula, de acordo 
com as necessidades de cada 
série, como cadernos, lápis, 
borracha, cola, entre outros 
materiais básicos.

Os kits são direcionados 
para estudantes cuja família 
é beneficiária do Auxílio Bra-
sil - novo Bolsa Família.  Po-
rém, para que os estudantes 
recebam o material é neces-
sário que as famílias estejam 
com o Cadastro Único (CadÚ-
nico) atualizado. “A partir de 
amanhã, todos os alunos que 
estiverem com o cadastro 
atualizado receberão o ma-
terial, que será entregue dire-
tamente aos estudantes nas 
unidades escolares. Não va-
mos deixar nenhuma criança 
sem material escolar”, garan-
te a secretária de Educação e 
Cultura, Lúcia Drechsler.

Segundo o gestor mu-
nicipal do CadÚnico, Gabriel 
Saboia de Almeida, em Sor-
riso hoje 2.803 famílias fazem 
parte do programa do Gover-
no Federal. Destas, 601 estão 
com o cadastro desatualiza-
do.
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“A atualização tem 
como foco principal os be-
neficiários que estão há mais 
de dois anos sem atualizar 
os dados. A Secretaria de 
Assistência Social notificou 
previamente todas as famí-
lias que estão nesta situação 
por ligações e mensagens 
via WhatsApp. Porém, ainda 
temos um elevado número 
de cadastros desatualizados”, 
destaca.

ATUALIZAÇÃO
CADASTRAL
Para realizar a atualiza-

ção cadastral é necessário ir 
até o Centro de Referência 
de Assistência Social (Cras) 
ao qual a família pertence. 
Quem reside em área des-
coberta deve procurar a Se-
cretaria de Assistência Social. 
“Se a família não atualizar o 
cadastro, a escola irá solici-
tar que regularize a situação 
para que o estudante seja 
contemplado com o material 
escolar”, reforça.

Para a atualização ou in-
clusão no Cadastro Único são 
necessários os seguintes do-
cumentos: identidade; (não é 
aceito CNH); CPF e Título Elei-
toral; Certidão de Nascimen-
to ou de Casamento; Carteira 
de Trabalho; comprovante 
de residência (Conta de Luz). 
Caso não tiver conhecimento 
exato da unidade escolar e 
série em que os membros da 
família estudam, é importan-
te apresentar a Declaração 
de Frequência Escolar. O res-

Sorriso irá entregar kits escolares 
para famílias que estão no CadÚnico
EDUCAÇÃO. Todas as crianças, cujas famílias estão no cadastro, receberão material escolas

ponsável familiar deve apre-
sentar os documentos de to-
dos que moram no mesmo 
domicílio.

Seguem os endereços 
e telefones de contato para 

maiores informações sobre 
atualização do CadÚnico: Se-
cretaria de Assistência Social 
(Área Descoberta) - Av. Porto 
Alegre 2525, Centro Norte - Te-
lefone (66) 3544-8800; CRAS 

São José - Rua São Nicolau 
n° 2049, São José I - Telefone 
e WhatsApp (66) 3544-7744; 
CRAS Praça CEU - Av. Passo 
Fundo SN, Novos Campos 
- Telefone e WhatsApp (66) 

3545-1393; CRAS São Domin-
gos - Rua Santa Luzia SN, São 
Domingos - Telefone e What-
sApp (66) 3544-8974; What-
sApp do CadÚnico - 3544-
2905.

Prefeitura não proibirá festas particulares

FOTO: JOSÉ ROBERTO GONÇALVES

DA REPORTAGEM
Só Notícias

A Prefeitura de Sinop 
não realizará o carnaval po-
pular, mas não deve adotar 
medidas de proibição para 
festas particulares, come-
morado entre o final de fe-
vereiro e início de março. Es-
tes eventos só devem contar 
com restrições caso o Gover-
no do Estado imponha me-
didas. 

Com isso, outras festas 

SINOP

Prefeitura não proibirá
festas ‘particulares’
deste carnaval

particulares também podem 
acontecer normalmente, nas 
próximas semanas.

Sinop está registrando 
crescente de casos, interna-
ções em Unidades de Terapia 
Intensiva (UTI) e mortes cau-
sadas pela Covid. 

Houve aumento signi-
ficativo nos índices de Co-
vid, assim como o número 
de mortes, que ficou em um 
óbito em dezembro, enquan-
to em janeiro foram sete.

DA REPORTAGEM

O Corpo de Bombeiros 
de Lucas do Rio Verde rece-
beu mais um veículo para au-
xiliar no atendimento às ocor-
rências da região. O ato solene 
contou com a presença do 
prefeito Miguel Vaz e autorida-
des do Estado.

O veículo, um Auto Tan-
que (AT), possui capacidade 
de 10 mil litros e representa in-
vestimento de R$ 638.900,00. 
O caminhão foi adquirido por 
meio de emenda do deputado 
federal Neri Geller, com apoio 
da Prefeitura de Lucas do Rio 
Verde e dos vereadores Wlad 
Mesquita e Ademilsom Perei-
ra, o Zinho.

“Esse é um importan-
te investimento do Governo 
do Estado para a segurança 
do município com esse novo 
equipamento. 

Agradeço também o de-
putado Neri Geller que contri-
buiu para que isso aconteces-
se, além de outras coisas que 
tem feito para Lucas do Rio 
Verde”, disse Vaz.

Para o tenente Gusta-
vo Correa, da 13° Companhia 
Independente de Bombeiro 
Militar, o veículo vem em boa 
hora. “Essa viatura vem para 
contribuir bastante com o 
nosso serviço operacional, es-
pecialmente na área de com-
bate a incêndio urbano e nos 
florestais que logo se aproxi-
mam com a seca”.

Com a chegada da nova 

Caminhão Auto Tanque representa investimentos de R$ 638 mil

L.R.VERDE

Bombeiros recebem nova viatura
FOTO: ANDERSON LIPPI

viatura, o comandante geral 
do Corpo de Bombeiros, Cel. 
BM. Alessandro Borges, afirma 

que a sociedade será a maior 
beneficiada. “Essa aquisição é 
muito importante para aten-

der melhor a sociedade luver-
dense e tornar mais eficiente 
as nossas atividades”, destacou.
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Exposição com esqueletos de animais
do Pantanal é prorrogada até dia 13
DA REPORTAGEM

A mostra “O Pantanal através 
dos esqueletos”, aberta ao públi-
co no Museu de História Natural 
de Mato Grosso, foi prorrogada 
até 13 de fevereiro. Com ossos 
de jacaré, anta, quati, tuiuiú, ca-
pivara e até uma sucuri de dois 
metros de comprimento, a expo-
sição é uma oportunidade para 
conhecer um pouco mais sobre 
o bioma do Pantanal e como é a 
interação de cada um desses ani-
mais no ambiente.

“A exposição tem como ob-
jetivo apresentar aos visitantes a 
anatomia animal de forma sim-
ples e interativa, possibilitando 
a observação dos ossos para de-
monstrar a relação destes com 
os hábitos e habilidades de cada 
animal. Entre os esqueletos exibi-

dos estão a sucuri, a anta, maior 
mamífero terrestre do Brasil, e o 
tuiuiú, ave símbolo do Pantanal”, 
destaca a curadora do Museu, 
Vitória Ramirez Zanquetta. Os 
esqueletos integram acervo da 
Universidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT) e foram recons-
tituídos em tamanho real para a 
exposição temporária, realizada 
em parceria com o Laboratório 
de Anatomia Animal Comparada 
da UFMT.

EXPOSIÇÃO
PERMANENTE
Além da mostra temporária, 

o Museu de História Natural de 
Mato Grosso possui a exposição 
permanente, composta por um 
acervo de fósseis de animais da 
região e artefatos produzidos 
pelo homem desde a pré-histó-

MUSEU DE HISTÓRIA NATURAL.  Mostra com ossos de animais inclui jacaré, anta, quati, tuiuiú, capivara e até sucuri

Fotos do Museu Casa Dom Aquino

FOTO POR: MARIO TAMA
ria. Ela apresenta uma perspec-
tiva da origem da terra, as trans-
formações da biodiversidade 
pré-histórica de Mato Grosso, as 
populações originárias do Estado 
e a diversidade cultural dos po-
vos indígenas. Um dos destaques 
é a réplica do esqueleto de um 
dinossauro que habitava a região 
da Chapada dos Guimarães du-
rante o período em que a cidade 
foi mar. Também conta com as 
instalações do Homem do Ho-
loceno, com esculturas de argila 
que reproduzem cenas cotidia-
nas dos povos pré-históricos. A 
exposição inclui a história do pré-
dio onde fi ca o Museu. Patrimô-
nio histórico de Mato Grosso, a 
Casa Dom Aquino foi construída 
pelo patriarca da família Murti-
nho, em 1842. A casa é conhecida 
por alguns historiadores como 

a ‘Casa Predestinada’, pois nela 
nasceram duas personalidades 
ilustres de Mato Grosso: Joaquim 
Duarte Murtinho e Dom Aquino 
Correa. Construída em estilo colo-
nial, possui traçado arquitetônico 
em formato de “U”, com 12 cômo-
dos e fachada voltada para o rio 
Cuiabá. Essa é uma característica 
histórica de Cuiabá do século XIX, 
quando a cidade dependia do rio 
para a pesca e transporte. Hoje é 
a única edifi cação do século XIX 
da cidade de Cuiabá que guarda 
essas características.

SERVIÇO
O Museu de História Natural 

Casa Dom Aquino é um dos equi-
pamentos culturais da Secretaria 
de Estado de Cultura, Esporte e 
Lazer (Secel), em funcionamento 
sob gestão compartilhada com o 

Instituto Ecossistemas e Popula-
ções Tradicionais (Ecoss). Ende-
reço: Avenida Beira Rio, nº 2000, 
Jardim Europa, Cuiabá. Visitação: 
de quarta a domingo, das 8h às 

18h. Entrada: R$ 12 (inteira) e R$ 
6 (meia). Área verde e parquinho: 
gratuito. Telefones para contato: 
(65) 3634-4858 Site: http://mu-
seuhistorianaturalmt.com.br/.

E S C O L H A

COOPERAR
#vemjuntojogar

Com confiança, invista na ousadia
e dê crédito à superação.

DRIBLE.

C R E S O L . C O M . B R Assista o
Manifesto aqui:
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